

Constatons que personne ne prend plus au sérieux les *Origines du christianisme* de Renan, et que des portes s'ouvrent aujourd'hui à la religion.

Ces motifs doivent nous engager dans une voie de nature à émouvoir quelques esprits. (Applaudissements).

Dans une émouvante péroraison, M. Brunetière rappelle les persécutions de Lyon sous Marc-Aurèle. « Sainte Blandine, c'est sous votre protection que je mettrai ces motifs d'espérer.

J'ai tenu à me féliciter de parler d'espérance dans cette ville de Lyon qui n'a jamais désespéré, et vous me permettrez de croire que nous triompherons un jour puisque sainte Blandine a vaincu Marc-Aurèle.

LA BASILIQUE DE MONTMARTRE

IL EST en 1871, au milieu de la défaite, de l'invasion et de la guerre civile que fut fait à Poitiers pour le salut de la France, le vœu qui a fait élever sur la Colline de Montmartre une église au Sacré-Cœur.

Mgr Guibert, archevêque de Paris, adhéra en 1872 au vœu de Poitiers et en prit la direction.

L'année suivante, l'Assemblée nationale reconnut d'utilité publique la construction du sanctuaire votif.

Cette œuvre dont toute la France catholique est